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Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 18 DE FEVEREIRO DE 2014 

DVD A5/2014 
 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e catorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano). Às quinze horas e vinte minutos, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a 
Ata da 4ª Sessão Ordinária, realizada em 13 de fevereiro de 2014; e da 1ª Sessão Solene, 
realizada em 12 de fevereiro de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 144/14 (1783) Encaminha PL n. 9/14, que concede direito 
real de uso ao Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de São Paulo – IFSP, 
autarquia federal de ensino, gestora das Unidas de Educação Profissional – UEPs, para 
implantação de uma Unidade de Educação Profissional em Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e DESENVOLVIMENTO URBANO]; (1797) 
Encaminha cópia dos Termos Aditivos elaborados no 2º semestre de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
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GABINETE DO VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 
148/14 (1817) Requerimento à Mesa Diretora de licença de 15 dias para tratamento de 
saúde do Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso, Cosmo do Gás. Em virtude da licença do 
Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), para tratamento de saúde, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) convoca o Suplente de Vereador 
Carlos Ferreira, que está ausente. Prossegue leitura do expediente. SR. CARLOS 
ROBERTO FERREIRA 148/14 (1880) Comunica que, por motivos particulares e 
profissionais, está impossibilitado de assumir como suplente da coligação Bom Para Você 
Melhor para Santo André – PDT/PRB, a cadeira de vereador em virtude da licença do 
Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso. Em virtude de o primeiro suplente estar 
impossibilitado de assumir o cargo, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) convoca o Suplente de Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), e 
convida os Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) para conduzi-lo à Tribuna para fazer seu juramento. Informa ainda que 
se encontra sobre a mesa seu Diploma e a sua declaração de bens, conforme art. 3º, § 2º 
do Regimento Interno. A declaração de bens será transcrita em livro próprio e estará à 
disposição dos interessados. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
solicita ao Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes) que faça a leitura do 
compromisso de posse, pedindo aos presentes que fiquem em pé. O Vereador Fabio dos 
Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes) faz o juramento, sendo declarado empossado pelo 
Presidente. Com a palavra, o Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes) 
agradece primeiramente a Deus, aos eleitores, ao Secretário de Cultura, Sr. Raimundo 
Salles, que intercedeu para sua entrada na vida pública. Registra que estar nesta Casa é a 
prova que os sonhos são possíveis, mas sabe das dificuldades e lutas em defesa do povo 
andreense. Agradece a oportunidade de representar a cidade de Santo André. Deseja uma 
boa recuperação de sua saúde para o Vereador Cosmo do Gás. Agradece todos os 
colegas Vereadores e todos presentes. Finaliza colocando-se à disposição. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) convida o Vereador Fabio dos Santos Lopes 
(Dr. Fabio Lopes) e pede aos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Antonio 
de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) que façam a entrega do broche da Câmara 
Municipal e conduza-o ao seu lugar. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) manifesta apoio ao Vereador Cosmo do Gás, que foi submetido a um 
procedimento cirúrgico nesta manhã. DEPUTADO ESTADUAL DE SÃO PAULO ANDRÉ 
DO PRADO (1800) Informa promulgação da Lei Estadual n. 15.301/14, que dispõe sobre a 
proibição de fabricar, vender e comercializar armas de fogo de brinquedo no Estado de 
São Paulo e dá outras providências [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. DEPUTADO FEDERAL ROBERTO SANTIAGO 
(1799) Encaminha o Estatuto da Frente Parlamentar em Defesa dos Comerciários 
[CIENTE. COM VISTA À PRESIDÊNCIA]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (1801) Informa 
liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 147/14 (1776) Encaminha o 
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orçamento de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 (1802) Encaminha Edital de Pregão Presencial n. 10/14 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (1803) Encaminha Edital de Pregão n. 11/14 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) confirma para o dia 27 de 
fevereiro, após a sessão ordinária, audiência pública e está confirmada a presença do 
Semasa, momento em que poderá ser tratada a questão dos descontos dos aposentados. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
161/14 (1849) Requerimento de informações referente à construção multifamiliar de 
pequeno porte do prédio localizado nos fundos do imóvel situado na Rua Almada nº 800, 
Jardim Santo Alberto; 1694/13 (1850) Indicação para limpeza e capinação do terreno 
pertencente à municipalidade situado entre as Ruas Bela Cintra e Odorinda, Vila Guarani; 
1095/13 (1851) Indicação para tapar buraco em frente ao nº 990 da Avenida Queiroz Filho, 
Vila Humaitá. JUSTIFICADA ausência do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), por problemas particulares. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 2919/13 (1806) Indicação para tapar o buraco existente na Rua Haddock Lobo, 
Jardim Bela Vista; 2860/13 (1807) Indicação para limpeza e capinação em toda a praça 
localizada em frente ao nº 434 da Alameda México, Utinga; 2582/13 (1808) Indicação para 
poda urgente da árvore localizada na Rua Suíça, em frente ao nº 92, Parque Novo 
Oratório. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 87/13 (1839) Requerimento à AES Eletropaulo de limpeza e capinação da área 
de sua propriedade, localizada na altura do nº 291 da Rua Pirambóia, Jardim Estela; 
159/14 (1840) Indicação para capinação nas calçadas das ruas Silla Nallon Gonzaga, 
Antonio Alves Motta e Joaquim Branco, Parque Marajoara; 158/13 (1841) Indicação para 
melhorias no Parque Antonio Pezzolo, Chácara Pignatari, localizada na Avenida Utinga nº 
136, Vila Metalúrgica; 3073/13 (1842) Indicação para pavimentação asfáltica da viela 
localizada entre os nºs 106 e 112 da Rua Augusta, Vila Helena; 938/13 (1879) 
Requerimento com abaixo-assinado dos moradores que solicitam a construção de uma 
canaleta na altura do nº 160 da Rua Malaia, Parque Capuava [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 160/14 (1843) Indicação para poda das árvores localizadas na Rua Maria 
Úrsula, no trecho compreendido entre as avenidas D. Pedro II e Industrial, Bairro 
Campestre; 590/13 (1844) Indicação para tapar buracos na Rua África, altura do nº 425, 
Parque Novo Oratório; 2155/13 (1845) Indicação para troca de uma árvore por outra de 
menor porte na Rua Honduras, em frente ao nº 282, Parque das Nações; 1547/13 (1846) 
Indicação para desratização na Rua Ibiturama e adjacências, Parque Erasmo Assunção; 
1053/13 (1847) Indicação para limpeza e colocação de cascalho no terreno localizado na 
Estrada da Cata Preta, altura do nº 1000, Vila João Ramalho. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1577/13 (1833) Indicação para refazer e finalizar 
a manutenção da sinalização horizontal da Rua Almirante Tamandaré, Centro; 1128/13 
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(1834) Indicação para capinação, limpeza e recolhimento de entulhos, na Escola Municipal 
Julio de Grammont, na Avenida Rangel Pestana s/n, Jardim Cristiane; 61/13 (1835) 
Indicação para urgentes providências para aquisição de cadeiras de rodas para o P.A. 
Central; 158/14 (1836) Indicação para capinação e limpeza da Praça Hector Nobeschi, 
localizada na confluência da Rua dos Faveiros com a Rua Marechal Hermes, Vila Alpina; 
797/13 (1837) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de 
intensificação de policiamento na Rua dos Capuchinhos, especialmente na altura dos nºs 
150 ao 402, Vila Alpina [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
fotos]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2806/13 
(1852) Indicação para ampla campanha de educação, informação e conscientização sobre 
a coleta seletiva; 1533/13 (1853) Indicação para revitalização da Praça Carlos Abundante, 
situada entre as ruas Santa Adélia e Angatuba, Vila São Pedro; 1674/13 (1854) 
Requerimento com abaixo-assinado de iniciativa dos frequentadores do Cesa Parque Novo 
Oratório, localizado na Rua Tanganica nº 385, que solicitam instalação de aparelhos de 
ginástica na unidade para realização de atividades físicas; 162/14 (1855) PLCM 07/2014, 
que proíbe a interrupção do trabalho em obras públicas e particulares que gerem impacto 
no trânsito da cidade [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO 
URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 3226/13 (1451) Indicação para 
manutenção e limpeza da praça localizada na Rua Paulo de Novais nº 80, Vila Junqueira; 
157/14 (1829) Indicação para melhorias na Unidade Básica de Saúde, localizada na Rua 
Tunísia, Parque Novo Oratório; 476/13 (1830) Indicação para capinação da viela localizada 
na Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 65/13 (1831) Indicação para capinação da Praça 
Jerônimo Valerette, localizada entre as ruas Petrogrado e Cuzco, Jardim Santo Alberto; 
3056/13 (1832) Indicação para recapeamento asfáltico na Avenida Áurea, Vila Alzira. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 136/14 
(1881) Indicação para limpeza e capinação da viela situada na Avenida do Pinhal, entre os 
nºs 874 e 882, que faz ligação até a Rua Alemanha, Bairro Camilópolis.  VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1233/13 (1895) 
Indicação para que o Semasa realize vistoria na Rua Agostinho dos Santos, altura do nº 
38, Jardim Utinga; 2771/13 (1896) Indicação para que verifique o procedimento adotado 
para descarte de materiais da obra existente na altura do nº 400 da Rua General Câmara, 
Vila Humaitá; 172/14 (1897) Indicação para coibir o estacionamento de veículos de 
maneira irregular na esquina da Avenida Itamarati com Rua Sapucaia, Parque João 
Ramalho; 2771/13 (1898) Indicação para recapeamento asfáltico no último quarteirão da 
Rua General Câmara, Vila Humaitá; 705/13 (1899) Indicação para limpeza nos bueiros da 
Avenida Sorocaba, Jardim Sorocaba. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 169/14 (1874) Indicação para colocar abrigo de parada na 
sinalização para os ônibus da Linha AL 129, que fazem a Linha Terminal Vila Luzita até a 
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Estrada da Cata Preta, altura do nº 1002; 170/14 (1875) Indicação para limpeza e 
capinação de terreno e calçada localizados na Rua Piquete, ao lado do nº 97, esquina com 
a Rua Amambai; 137/13 (1876) Indicação para limpeza do Córrego Apiaí, paralelo à Rua 
Carijós, visto pelo lado da Rua Amambai; 471/13 (1877) Indicação para limpeza e 
capinação da calçada que fica localizada na Rua Agulhas Negras, ao lado do nº 243, 
cruzamento com a Rua Alabastro, Jardim do Estádio; 2834/13 (1878) Indicação para 
limpeza e capinação da calçada que fica localizada na Rua Embaré nº 180, esquina com a 
Rua Aracaiba, Jardim do Estádio. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) 2952/13 (1823) Indicação para melhorias na Praça Arapuã, Jardim Bom 
Pastor; 155/14 (1824) Indicação para melhorias na Praça Cândido Portinari, Jardim Ocara; 
156/14 (1825) Requerimento de informações acerca do Chamamento Público nº 01/2014, 
da Secretaria do Trabalho, Emprego e Economia Solidária; 300/13 (1826) Requerimento 
de informações sobre a ponte para pedestres sobre o Ribeirão dos Meninos, Jardim Bom 
Pastor; 3261/13 (1827) Indicação para melhorias nas margens do córrego da Avenida 
Sarina, Vila Floresta [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 166/14 (1861) PLCM 08/2014, que 
dispõe sobre a criação do cartão do desempregado para o transporte coletivo de âmbito 
Municipal [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 3472/13 (1862) Indicação para capinação e limpeza do terreno na Rua Profª 
Maria Los Angeles Navarro, entre os nºs 86 e 104, Parque Marajoara; 1254/13 (1863) 
Indicação para remoção de entulho e limpeza do terreno na Rua Andradina, entre os nºs 
147 e 183, Bairro Valparaíso; 3313/13 (1864) Indicação para melhorias das enchentes na 
Rua Ana Maria Martinez, próximo ao nº 40, Jardim Teles de Menezes; 167/14 (1865) 
Requerimento de informações sobre a Ronda Escolar Municipal [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 2099/13 (1785) Indicação para capinar um terreno na Avenida Eduardo 
Prado, Parque Erasmo Assunção; 191/13 (1786) Indicação para capinar as margens do rio 
localizado na Avenida das Nações, Parque Erasmo Assunção; 379/13 (1787) Indicação 
para restaurar um trecho da rotatória localizada na Avenida João Ramalho, Parque João 
Ramalho; 149/14 (1788) Indicação para viabilizar projeto de castração de animais no Bairro 
Recreio da Borda do Campo; 118/13 (1789) Indicação para capinação e limpeza da Praça 
Itatiba, Parque Jaçatuba. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 125/13 (1890) Indicação para reparos do sistema de esgoto da Avenida 
Caminho dos Vianas, Jardim Ciprestes; 171/14 (1891) Indicação para recuperação 
asfáltica da Rua Alexandria, Utinga; 172/14 (1892) Indicação para recuperação asfáltica da 
Rua Trindade, Vila Lucinda; 2647/13 (1893) Indicação para recuperação asfáltica da Rua 
Bulgária, Parque das Nações; 1327/13 (1894) Indicação para recuperação asfáltica da Rua 
Estônia, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2562/13 (1884) PLCM 
09/2014, denominando a área localizada na Rua São Judas Tadeu com Avenida Capitão 
Mário Toledo de Camargo, Vila Vitória, de Praça Roque Vicenza [CIENTE. À COMISSÃO 
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DE JUSTIÇA]; 897/13 (1885) Indicação para remoção de uma árvore existente na Avenida 
Araucária, defronte ao nº 1199, Parque Novo Oratório; 1702/13 (1886) Indicação para 
colocação de placa na Creche Maria Campos Santos, localizada na Rua Engenheiro 
Alfredo Hertzmann Junior nº 493, Jardim Marek; 153/13 (1887) Indicação para tapar 
buracos na Rua Doutor Henrique Calderazzo, próximo à entrada do primeiro 
estacionamento do Hospital Mário Covas, altura do nº 321, Bairro Paraíso [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 (1888) Requerimento visando a inserir 
em ata Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Shirlei Aparecida Rodrigues Mendes, 
ocorrido na data de 16 de fevereiro de 2014; 154/14 (1889) Requerimento visando a inserir 
em ata Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Inês Alves Severina, ocorrido na data 
de 07 de fevereiro de 2014 [JUSTIFICADO pelo Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
152/14 (1818) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua 
Jaborandi, Bairro Campestre; 1640/13 (1819) Indicação para transferência para alguns 
metros à frente, do ponto de parada de ônibus localizado na Rua Colúmbia nº 1563, 
Parque das Nações; 153/14 (1820) Indicação para que seja retomado o convênio entre a 
Prefeitura e a Policia Militar para fiscalização de trânsito na cidade; 3007/13 (1821) 
Indicação para tapar os buracos em toda a extensão da Rua Julio Verne, especialmente, 
defronte ao nº 26, Vila Lutécia. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 (1822) Requerimento visando a inserir em 
ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Celso Basilio dos Santos, ocorrido em 15 de 
fevereiro do corrente. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
168/14 (1868) PDL 02/2014, dispondo sobre a concessão de Título Honorário de Cidadão 
Andreense ao Sr. Paul Israel Singer [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]; 207/13 (1869) Requerimento com abaixo-assinado de moradores(as) da 
Rua Dominicanos, bloco 16, Conjunto Habitacional CDHU, de autorização junto ao 
Governo do Estado de São Paulo para que os moradores(as) construam um muro ao redor 
do referido bloco; 3215/13 (1870) Requerimento com abaixo-assinado de moradores(as) 
da Rua Geraldo José de Almeida, Parque Gerassi, que solicitam o recapeamento asfáltico 
da referida via pública; 372/13 (1871) Indicação para limpeza pública, retirada de entulho e 
implantação de rede de esgoto na Rua 1º de Dezembro, Bela Vista (Morro do Kibon); 51/14 
(1872) Indicação para revitalização da viela existente no final da Rua Alvorada, Jardim do 
Estádio; 636/13 (1873) Indicação para retirada de terra e entulho em trecho da Rua Sagui 
da Serra, entre os nºs 9 e 18A, Bairro Recreio da Borda do Campo. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 150/14 (1810) PLCM 06/2014, que 
dispõe sobre a permissão de ônibus e vans escolares devidamente identificadas a trafegar 
pelos corredores exclusivos de ônibus [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 886/13 (1811) Indicação para manutenção na escadaria 
localizada na Rua Lamartine, Jardim Santo André; 3048/13 (1812) Indicação para retirada 
de entulho na Rua Hamurabi, Vila Suíça; 3619/13 (1813) Indicação para tapar buracos na 
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extensão da Rua do Cruzeiro, Cruzado II, Jardim Santo André; 151/14 (1814) Indicação 
para manutenção na extensão do viário da Rua Quatorze de Junho, Jardim Santo André; 
150/13 (1815) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores da Avenida Loreto e 
adjacências, que solicitam projeto de sinalização de trânsito para extensão do logradouro, 
Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 163/14 (1856) Requerimento de medidas a 
fim de prorrogar o vencimento da parcela única e da primeira parcela do Imposto Predial e 
Territorial Urbano de 2014 para o dia 28 de fevereiro de 2014; 164/14 (1857) Indicação 
para remoção de uma árvore localizada em frente do nº 131 da Rua Ricardo Lemos, Vila 
Leopoldina; 165/14 (1858) Indicação para que seja ampliada a interdição de acesso a 
veículos ciclomotores em viela localizada entre os nºs 395 e 405 da Rua Heitor Penteado, 
Jardim Guarará; 1726/13 (1859) Indicação para aplicação de revestimento asfáltico em 
toda extensão da Rua Antonio de Lima, Jardim Bom Pastor; 1726/13 (1860) Indicação para 
capinação, limpeza e remoção de entulho em toda extensão da Rua Antonio de Lima, 
Jardim Bom Pastor. DIVERSOS VEREADORES (1882) Requerimento visando a incluir na 
Ordem do Dia o PL 08/14 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h50min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [DEM PRB PROS PT PDT PSB PV SOL 
PTB PMDB PRP]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Parabeniza o esforço do Prefeito em fazer parceria com o 
Governo Federal para instalar no município Instituto Federal de Ensino e Tecnologia e 
Ciência – IFSP, o que é muito importante para o desenvolvimento da nossa cidade no que 
diz respeito ao ensino profissionalizante, tecnológico e superior para os jovens. Registra 
ainda que no Governo do Presidente Lula foi possível a vinda da UFABC para Santo 
André, e agora no Governo Dilma temos oportunidade de receber mais um equipamento 
que trará desenvolvimento para Santo André, para a região e para o Brasil. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente diz saber 
da importância do curso técnico na vida dos jovens, pois muitos alunos que cursam a ETE  
passam a exercer a profissão que cursaram no ensino médio. Em seguida fala que após 
décadas de luta foi possível a construção da UFABC em Santo André, já reconhecida 
internacionalmente pela qualidade, portanto, essa é uma política efetiva de um governo 
que se preocupa e reconhece que a educação é prioridade. Fala ainda que a vinda da 
universidade foi a maior prova que o Governo do PT valoriza a região do Grande ABC, e 
agora também com a instalação dessa primeira escola técnica federal, no Jardim Cristiane, 
escola essa que tem qualidade reconhecida. Finaliza parabenizando o Prefeito pelo 
trabalho que vem desenvolvendo na cidade, pois são muitas medidas adotadas nesse 
tempo de governo que vêm mudando a cara de Santo André, e que muitas outras 
intervenções acontecerão para melhorar a qualidade de vida da população. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Comenta primeiramente acerca da 
reunião entre os Vereadores e o Executivo para debater TAC para construção do 
estacionamento aqui no Paço Municipal e ficou acordado que seria formada comissão 
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entre os três poderes envolvidos e após o recesso foi informado que o TAC já tinha sido 
assinado sem a oportunidade da Câmara opinar acerca do número de vagas e tão pouco 
em ter possibilidade de fiscalizar o citado termo. Em seguida, registra que no governo do 
Prefeito João Avamileno houve assinatura de um TAC, e que o Vereador Montorinho, 
como Presidente da Casa à época, participou do processo, a Casa teve participação direta 
na assinatura do TAC para construção desse estacionamento, mas acredita que hoje, 
devido ao Presidente da Casa não ser do PT não houve o mesmo tratamento que houve 
na outra gestão. Portanto, fala que os Vereadores têm de exigir tratamento respeitoso na 
Casa, ter acesso ao processo e participar da discussão do projeto executivo, bem como do 
processo licitatório. Em seguida informa que na segunda-feira foi eleito o Ouvidor do 
município, mas apenas 11 entidades estiveram presentes com direito a voto, portanto, 
sendo eleito com apenas 11 votos, a seu ver, esse ouvidor não tem representatividade 
para reclamar junto à Administração. Registra que está trabalhando no projeto para que 
haja eleição direta para a Ouvidoria, com maior participação das entidades e com redução 
dos custos dos investimentos na referida entidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Primeiramente corrobora com as palavras do Vereador Almir 
Cicote no que tange à Ouvidora, que se faz necessário discutir a forma de eleição da 
referida entidade, como acontece no Conselho Tutelar, que é através de eleição direta. Em 
seguida fala que o Conselheiro Tutelar há anos luta por melhores salários e deixa a 
pergunta do porquê o Ouvidor ser eleito somente por meia dúzia de entidades, bem como 
a discussão para que o Ouvidor seja escolhido pela população. Acerca do TAC já 
manifestou sua indignação na semana passada. Registra que teve oportunidade de 
conversar com o Prefeito e vê sua boa vontade em fazer a diferença à frente do Executivo 
Municipal, mostrando que é um Governo participativo, mas mesmo com vários Secretários 
executando um bom trabalho, infelizmente uma boa parte parece que não acompanha o 
mesmo ritmo de trabalho e de determinação do Sr. Prefeito. Fala ainda que os Secretários 
deveriam ter o mesmo cuidado do Prefeito em assistir às sessões, pois os anseios da 
população são trazidos à Casa em forma de requerimentos, indicações, bem como na 
representatividade dos Vereadores ao trazer diversos problemas na Tribuna. Salienta que 
foi dito pelo Prefeito que era importante a participação da Câmara na discussão do TAC, 
mas na hora de assinar, por determinação de algum integrante do Executivo a Câmara não 
assinou, mas a seu ver isso pode ser positivo, pois os Vereadores terão toda liberdade 
para acompanhar e quem sabe até embargar essa obra. Finaliza falando que quando da 
instalação do monumento vermelho no Paço, a Câmara não foi consultada e continuam 
problemas de ordem de manutenção no entorno da obra. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO). Pela ordem, o Vereador Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, passa a palavra ao Vereador 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). O Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) 
fala que algumas pessoas vieram até seu Gabinete reclamando que não receberam o 
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carnê de IPTU e como estão recebendo com data vencida têm de pagar multa, portanto, 
requer ao Prefeito que o vencimento do imposto seja prorrogado para que essas pessoas 
não precisem pagar a multa e os juros. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Dirige sua fala principalmente aos telespectadores, comenta 
discursos sobre as realizações na cidade, como, por exemplo, a construção de escola 
técnica na região do Jardim Cristiane, ficando o 2º Subdistrito mais uma vez excluído pela 
gestão, pois há anos se faz necessário um hospital de especialidade naquela região que 
só conta com o PA Bangu, o Poupatempo não ficou nem próximo àquela região e as vias 
de ônibus não dão acesso ao Poupatempo. São exibidas fotos do Posto de Saúde da 
Família, sito na Rua Almada, 749, Jardim Santo Alberto, que apresenta péssimas 
condições. É exibido vídeo do Centro Hospitalar Municipal também em péssimas 
condições, cuja cobertura não comporta a água da chuva que invade o local, alagando-o. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Dá boas-vindas ao 
vereador que assumiu temporariamente o lugar do Vereador Cosmo, que está em licença 
médica. São exibidas fotos que mostram o jeito de governar a cidade, através de painel, 
cuja foto traz dizeres de que houve investimento de 75 ônibus com acessibilidade na 
cidade. Desafia o Prefeito a mostrar a nota fiscal de compra dos equipamentos da cidade, 
pois acredita que quem fez isso foram os empresários do setor de transportes. Cita 
também propaganda de que mais de mil próteses dentárias foram distribuídas, e considera 
vergonhoso e desastroso o marketing utilizado pelo Prefeito, pois é admitir ter falhado no 
tratamento, na campanha de educação e na distribuição de flúor. É exibida foto onde diz 
16 creches anunciadas e indaga se isso significa que serão construídas e onde e quando 
serão construídas. Ressalta que na próxima sessão falará sobre o puxadinho da Prefeitura. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Acredita que esta 
Casa está começando a viver momento interessante, em virtude de ser ano eleitoral, o que 
fará com que os debates sejam mais acalorados. Sobre a questão da escola técnica, 
acentua importância de o Prefeito ter trazido escola técnica para cá e volta à questão 
citada da zeladoria, do cuidado e do tratamento, mas conclama o Prefeito a, em vez de 
discutir questões nacionais, se preocupar com a manutenção da cidade, que está sendo 
tomada por mato e buracos. Cita que em uma das fotos exibidas pelo Vereador Ailton 
sobre a propaganda da Administração apareciam várias outras faixas de comercialização 
de produtos, demonstrando que nesta cidade não há mais fiscalização dessa prática 
irregular e abusiva. Conclama o Prefeito a colocar seu secretariado para andar pela 
cidade, fiscalizar as irregularidades e acompanhar as necessidades da cidade. Fala que é 
papel do Prefeito cuidar da prevenção da violência urbana. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Cita que constatou uma série de problemas no 
Bairro Bom Pastor, principalmente na questão da ponte que dá acesso a São Bernardo, 
que gera insegurança às pessoas que trafegam no local, pois sua estrutura está péssima, 
e as pessoas não têm como atravessar o Córrego Ribeirão dos Meninos, além do 
problema de mato em várias praças e nas calçadas e pede providências urgentes do 



73 
 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Prefeito. Cobra da Secretaria da Educação a entrega de uniformes e material escolar às 
crianças da rede pública de ensino, pois até agora as crianças não receberam o material. 
Fala que o Governo do Estado está com carreta itinerante para prevenção do câncer de 
mama, em várias regiões de São Paulo e, provavelmente, no começo do próximo mês 
estará em Santo André, na Praça do Carmo. Sobre o TAC da reforma da Câmara, 
considera que a Câmara não pode deixar de participar da discussão das mudanças que 
ocorrerão no Paço Municipal. Considera vergonhoso e desrespeitoso o Poder Legislativo 
ficar alheio a essa discussão, independente de quem seja o presidente, pois os 
Vereadores foram eleitos pela população e têm o direito de participar desse assunto tão 
relevante. Denuncia que os carnês do IPTU estão sendo entregues com atraso, chegando 
inclusive em cima da data do vencimento. Informa que estão aguardando posicionamento 
do Líder do Governo para indicar o dia da discussão com o responsável pelo Instituto de 
Previdência para discutir a questão ligada aos funcionários da rede pública, principalmente 
aposentados e pensionistas, em especial no Hospital Christóvão da Gama. VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Respondendo à pergunta do 
Vereador Luiz Zacarias, informa que foi marcada reunião, no plenário, com o Dr. Remigio 
Todeschini, para o dia 11 de março, visto que na próxima semana haverá audiência 
pública com Sabesp e Semasa e depois será o Carnaval. Sobre o Instituto de Previdência, 
registra que o Instituto não cancelou o convênio com o hospital e sim o Hospital Christóvão 
da Gama que pediu o cancelamento, em 14 de janeiro deste ano. Ressalta que referido 
hospital é o mais caro de Santo André e que o Instituto presta atendimento a quase 123 mil 
vidas, dentre funcionários, dependentes e pensionistas, sendo que, em 2013, o Hospital 
Christóvão da Gama recebeu do Instituto R$20,099 milhões, sendo que o valor pago a 
todos os outros credenciados não atinge o valor pago ao hospital. Cita também a diferença 
do valor cobrado por leito de UTI pelo referido hospital. Informa que o governo municipal, a 
partir de janeiro deste ano, alterará o percentual de repasse de pagamento dos 
precatórios, cujo percentual, em 2010, era 2% da receita corrente líquida, em 2011, 2012 e 
2013, 3,27% e, a partir de 2014, o percentual passará a ser 3,83%. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que recebeu uma ligação dos 
diretores do Hospital Christóvão da Gama solicitando participar da audiência pública, 
porque, segundo eles, querem contestar. Deixaram inclusive a Câmara à vontade para 
constituir uma CPI para investigar o hospital. No telefonema foi ressaltado que não 
renovaram o contrato por não terem recebido, por três meses consecutivos. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) acredita na importância desse 
convite ao representante do Hospital Christóvão da Gama, para que os servidores públicos 
tenham informações sobre o que está acontecendo. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) reitera que o representante do hospital ligou a esta Casa 
manifestando interesse em participar da audiência para explicar o que de fato está 
acontecendo. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita 
seja feito convite ao representante titular do Hospital Christóvão da Gama para participar 
da audiência pública, que tratará do descredenciamento com o Instituto de Previdência. 
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Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, e, referente à crítica do Vereador Ailton Lima quanto à propaganda 
sobre a distribuição das próteses dentárias, reitera que foram entregues mil próteses, 
devidamente confeccionadas por cirurgiões dentistas pós-graduados. Explica que essas 
próteses, popularmente chamadas de dentaduras, são para aquelas pessoas que já 
perderam todos os dentes, já aquela prótese chamada de perereca, é uma prótese 
provisória para aquelas pessoas que perderam apenas alguns dentes. Admite que, 
infelizmente, por muitos anos, a odontologia foi considerada uma área da saúde destinada 
somente às pessoas mais abastadas, por isso esse projeto vem de encontro à 
necessidade da população carente de recursos financeiros, uma parceria da Secretaria de 
Saúde e a Associação Paulista de Cirurgiões-Dentistas. Salienta que têm acompanhado a 
distribuição das próteses junto à equipe de saúde e aos beneficiários e pôde observar a 
alegria dessas pessoas. Pede apoio do Executivo para ampliar o atendimento, pois 
existem quatro mil pessoas na fila de espera, problema esse que se arrasta há muitos 
anos. Registra que confia no trabalho do Centro de Especialidades Odontológicas, fundado 
no Bairro Santa Terezinha. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) sugere seja convidado também o representante dos Hospitais 
Beneficência Portuguesa e Bartira, bem como o Secretário de Saúde, Dr. Homero para a 
audiência. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que esses 
hospitais não foram descredenciados do convênio e não estão sendo acusados de nada. O 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) explica que eles também 
fazem parte do convênio do servidor. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) sugere seja feita pesquisa, junto aos servidores, sobre a preferência por hospital. 
Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) concorda com o Vereador 
Luiz Zacarias sobre o convite e explica que a saúde está precária e não se pode perder 
credenciamentos com hospitais, mas sim credenciar outros a fim de prestar melhor 
atendimento aos servidores públicos e acredita no bom senso nessa discussão. Pela 
ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) explica sua 
reivindicação devido à discrepância de valores cobrados por esses três hospitais. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) comenta que existe uma tabela 
médica e que cada hospital, conforme sua qualidade, apresenta um valor. Registra que há 
consenso entre os Vereadores para o chamamento dos prepostos do contrato dos 
hospitais Christóvão da Gama, Beneficência Portuguesa e Bartira, bem como o Secretário 
de Saúde, Dr. Homero. Explica que a audiência ocorrerá no dia 11 de março e lembra que 
somente no dia 4 de março não haverá sessão, nos demais dias, os trabalhos desta Casa 
serão normais. Às 18h04min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fabio dos Santos Lopes (Dr. 
Fabio Lopes), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
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Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, 
o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra os nomes dos 
Vereadores que comporão a Comissão de Assuntos Relevantes destinada a tratar do 
Parque Guaraciaba: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e sugere uma 
reunião, após o término da sessão, com os membros para iniciar os trabalhos. Pela ordem, 
o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) retira seu nome, pois o 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) já representará a bancada. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere aos Vereadores que, após 
o término da sessão, reúnam-se no Plenarinho para definir o andamento e os membros de 
algumas comissões de assuntos relevantes que não iniciaram seus trabalhos. Pela ordem, 
o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) também gostaria de participar dessa comissão. ITEM 
1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 36/13, protocolo 
005665, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que dispõe sobre a instituição do “Dia 
Municipal da Liberdade Religiosa” no âmbito do Município de Santo André, a ser 
comemorado anualmente no dia 25 de maio e dá outras providências. As Comissões de 
Justiça e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 02/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 2.211/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 120/13, protocolo 010204, de autoria do 
Vereador Sargento Lôbo, visando a criação, na Guarda Municipal de Santo André, da 
Ronda Operacional com Motocicletas - ROMO. As Comissões de Justiça e de Segurança 
Pública exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.492/06A 
- quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - SEGUNDA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 121/13, protocolo 010205, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, 
visando a criação, na Guarda Municipal de Santo André, da Ronda Operacional Municipal 
– ROMU. As Comissões de Justiça e de Segurança Pública exararam parecer verbal 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.492/06A - quorum: m.s. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI 
ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 02/13, protocolo 008349, de autoria do Vereador Edson 
Sardano, que visa a acrescentar o § 8º ao artigo 128, no Capítulo VI, seção III da Lei 
Orgânica do Município. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. 
PROCESSO N. 2.673/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão 
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adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria do 
Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de 
bares e similares localizados em rua de zona A (predominantemente residencial) no 
Município. As Comissões de Justiça, de Desenvolvimento Urbano, de Cidadania e de 
Saúde apresentaram Parecer n. 03/2001 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 003300. PROCESSO N. 980/91C - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e 
hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de 
Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, 
protocolo 005673, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação 
do Cadastro Municipal da Pessoa Portadora de Deficiência no Município de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.216/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro Filho - 
Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes Unificados 
Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público conhecido 
como Praça das Jaboticabeiras, localizado à Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior 
com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 68/13, protocolo 006092, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a adaptação de banheiros públicos e de fácil 
acesso para pessoas com deficiência, em centros esportivos e parques do município de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO 
N. 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas 
em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à 
população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. 
PROCESSO N. 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 75/13, protocolo 007440, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas que 



77 
 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

administram cinemas instalados em Santo André a ceder ao Poder Público, antes das 
sessões, um minuto para realização de Campanhas Sócio-Educativas. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.515/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 78/13, protocolo 007639, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe 
sobre a proibição de cobrança pelo uso de estacionamento de veículos em 
estabelecimentos hospitalares. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.543/13  - quorum: m.s. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a 
área localizada na Rua Santa Joana D’Arc com Rua São Judas Tadeu, na Vila Vitória de 
Praça Roque Vicenza. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 72/13 opinando 
pela sua rejeição. PROCESSO N. 2.562/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 14 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 81/13, protocolo 
007717, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a área localizada na Rua 
Adelino Fontoura com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de Praça Erundina A. Santos. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.563/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 90/13, protocolo 008360, de autoria do Vereador Sargento Juliano, visando a 
alterar a redação de artigos da Lei nº 7.537/97 de 23 de setembro de 1997, que dispõe 
sobre a regulamentação de uso e colocação das caçambas coletoras de entulho em via 
pública. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 16 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 98/13, protocolo 008812, de autoria do 
Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos no 
mesmo estabelecimento escolar da Rede Municipal, quando este oferecer turmas no 
mesmo nível educacional. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N. 2.812/13 - quorum: m.s. [Parecer Verbal: Comissão de Justiça – Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa), favorável; Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), favorável. Comissão de 
Cidadania: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), favorável; Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), favorável; Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), ausência justificada] [APROVADO] ITEM 17 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 103/13, protocolo 009201, de autoria do Vereador 
Eduardo Leite, que dispõe sobre a obrigação dos Equipamentos do Sistema Único de 
Saúde do município de Santo André de fornecer comprovante de agendamentos de 
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consultas e exames aos pacientes. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o 
Parecer n. 4/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.865/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 18 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 105/13, protocolo 009445, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, visando a 
denominar “Ponte Prefeito Lincoln Grillo” a estrutura situada à Avenida Antonio Cardoso, 
sobre o Rio Tamanduateí, ligando o Centro à Vila Curuçá. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.924/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 19 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 112/13, protocolo 
009732, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a denominar o centro tecnológico, a 
ser construído junto à Avenida dos Estados, s/n, no Bairro Várzea do Tamanduateí de 
“Centro Tecnológico Professor César Lattes”. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.994/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 20 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 117/13, protocolo 
010099, de autoria do Vereador Ailton Lima, visando a denominar a viela existente entre os 
nºs 639 e 475 da Rua Alabastro paralelo com os nºs 118 e 130 da Rua Anápolis, ambas na 
Vila Linda “Viela Horace Singleton Ward”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 3.055/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 21 - PRIMEIRA discussão e 
adiada votação do PROJETO DE LEI CM 128/13, protocolo 010263, de autoria do 
Vereador Ailton Lima, visando a denominar área localizada na Avenida Lauro Muller, com 
Avenida Guido Aliberti, na Vila Palmares, como Praça Pastor João da Silva Gonçalves. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 3.096/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 22 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho – Montorinho e demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por 
tempo fracionado nos estacionamentos particulares do município de Santo André. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.342/95 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 140/13, protocolo 011213, de autoria do Vereador José Montoro Filho – 
Montorinho e demais Vereadores, visando a denominar Praça Mariano Ferreira dos 
Santos, o espaço de lazer, localizado no Núcleo Habitacional Nova Progresso. Pendente 
de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 3.230/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 24 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
141/13, protocolo 011220, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos restaurantes, bares e estabelecimentos congêneres em disponibilizar 
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meia porção ou refeição para aqueles que, comprovadamente, foram submetidos à cirurgia 
bariátrica ou gastroplastia, bem como cobrar para os mesmos, valor igual ou inferior a 50% 
(cinquenta por cento) nos sistemas de rodízios ou preços fixados por pessoa, e dá outras 
providências. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. Apresentada Emenda 
Supressiva, protocolo 001070. PROCESSO N. 3.233/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 25 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 142/13, 
protocolo 011245, de autoria do Vereador Alemão Duarte, visando a permitir a confecção, 
o transporte e a soltura de balão ecológico, sem fogo, no município de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N. 3.243/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 26 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 03/13, protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir 
Cicote, que visa a alterar dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo 
André no intuito de instituir Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, 
Convênios, Parcerias, Ajustes e Consórcios e dá outras providências. A Comissão de 
Justiça apresentou o Parecer n. 27/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 27 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo 
de Castro e outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução n. 02, de 1981, 
que dispõe sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 28 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 12/13, protocolo 009335, de autoria 
do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, alterando a redação do artigo 104 e 
do §4º do mesmo artigo da Resolução n. 02, de 1981 - Regimento Interno. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 29 - PRIMEIRA discussão Adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 
14/13, protocolo 009427, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, 
alterando a redação do artigo 94 da Resolução n. 2, de 1981 - Regimento Interno. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.918/13 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 30 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
133/13, protocolo 010704, de autoria do Vereador Tonho Lagoa, que cria o Centro de 
Apoio e de Tradições Nordestinas no Município. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Educação. PROCESSO N. 3.167/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 31 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 139/13, 
protocolo 010894, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a instituir o Dia do Gráfico 
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no âmbito de município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 
124/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 3.187/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 32 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 144/13, 
protocolo 011387, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que dispõe sobre a proibição 
de venda de refrigerantes a menor de 18 anos e de alimentos com alto teor calórico e 
níveis reduzidos de nutrientes em estabelecimentos de ensino público e privado. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N. 3.278/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 33 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO N. 17/13, protocolo 009421, de autoria dos Vereadores Ronaldo de Castro e 
Donizeti Pereira, alterando o teor do art. 2º da Resolução nº 1, de 2001, que dispõe sobre 
a criação da TV Legislativa da Câmara Municipal de Santo André. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer n. 2/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.124/07 - 
quorum: M.A. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que o 
voto do Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes) será feito no nome do 
Vereador Cosmo do Gás. Registra ainda o voto favorável do Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), uma vez que seu nome no painel está com defeito. 
[APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Evilasio Santana Santos 
(Bahia) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) – ausência justificada] ITEM 34 
- Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo n. 68/13, protocolo 014034, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 86/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade da exposição de 
cartaz com indicação da capacidade de lotação nos estabelecimentos de diversão noturna 
no Município. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 3/14 opinando pela sua 
manutenção. PROCESSO N. 2.613/13 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 35 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 08/14, protocolo 001685, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a redação do §3º do art. 9º, art. 10 caput 
e §§3º e 4º e acrescenta o art. 35-A na Lei nº 9.489, de 24 de setembro de 2013. As 
Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer n. 03/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 2.548/13 - quorum: M.A. O Presidente Aparecido Donizeti 
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Pereira (Donizeti Pereira) registra que o voto do Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. 
Fabio Lopes) será feito no nome do Vereador Cosmo do Gás. Registra ainda o voto 
favorável do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), uma vez que seu 
nome no painel está com defeito. [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio 
Lopes), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausentes Evilasio Santana Santos (Bahia) e Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg) – ausência justificada]. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) informa que esse projeto trata da prorrogação do prazo para 
os parcelamentos de débitos com a Prefeitura até o dia 31 de março. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) justifica sua ausência na próxima 
quinta-feira, dia 20 de fevereiro, por motivo particular. APROVADOS, em bloco, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, bem como o Protocolo 1462, da Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), lido na 4ª Sessão Ordinária, 
que dependem de deliberação do Plenário. Quando da votação dos Protocolos 1889, 1888 
e 1822, Votos de Pesar, é observado um minuto de silêncio em homenagem póstuma, 
sendo, ao final, APROVADOS. Às 18h22min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala que quem tem acesso a 
uma boa saúde bucal a dentadura é o último recurso e quando a Administração precisa 
fazer uso desse tipo de campanha trabalhando com o constrangimento alheio é falta de 
programa de Governo, pois esse é um partido que gere a cidade há 20 anos, portanto, está 
assumindo que não executou um bom trabalho na área da saúde bucal nesse tempo todo 
que esteve à frente do município. Fala ainda que a propaganda desses 75 ônibus fica 
parecendo que a Prefeitura quem comprou esses veículos e isso não é verdade, pois 
foram as empresas de transporte que prestam serviço que adquiriram. Pede que esclareça 
a população em quais locais serão construídas essas 16 creches que estão na propaganda 
do Governo. Em seguida solicita informações de como está ocorrendo o convênio entre a 
APCD e a Prefeitura. Diz ainda que é contra a forma de propagar certas intervenções do 
Executivo no município, que em algumas situações está dizendo que não foi capaz de 
implantar políticas públicas preventivas nos últimos anos. Finaliza dizendo que é direito do 
funcionalismo procurar o melhor atendimento, portanto, dizer que o Hospital Christóvão da 
Gama presta um serviço caro não é justificativa para não pagar pelos trabalhos prestados, 
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nem tampouco ter seu atendimento cancelado, pois os funcionários têm contribuído 
mensalmente com a Instituto. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala que o Vereador Ailton Lima 
tenta atribuir ao Prefeito que está há pouco mais de um ano à frente do município por 
todos os problemas relacionados à saúde, nesse caso específico à saúde bucal, existentes 
na cidade, pois é importante lembrar que a atual Administração assumiu a cidade com 
mais de R$100 milhões em dívidas e atrapalha muito os investimentos. Registra ainda que 
foi no Governo Celso Daniel que foi implantado o programa de combate à cárie nas 
escolas municipais e foi inaugurado ano passado o Centro de Especialidades 
Odontológicas de Santa Terezinha, diferente do que acontecia no passado, que a 
população da região do Centreville e Jardim Marek ficou seis meses sem atendimento 
odontológico porque a cadeira estava quebrada. Fala ainda que o Vereador Ailton deu 
sustentação ao Governo anterior que deixou a área da saúde sucateada, portanto, 
diferente da gestão anterior, o Prefeito atual está preocupado e está trabalhando para 
prestar um bom serviço à população e todos esses serviços precisam ser propagados para 
que o munícipe tenha conhecimento de tudo que está sendo feito. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala que entendeu a colocação 
do Vereador Ailton em relação à questão da propaganda e respeita seu ponto de vista. 
Considera que a falta de dente para a pessoa é um grande constrangimento, haja vista que 
desenhos, piadas e caricaturas muitas vezes levam para o lado da comédia a falta de 
dente. Considera importante o trabalho realizado em relação às próteses e ressalta que 
ainda não é suficiente, é preciso muito mais, e a confecção de mil próteses, em um ano, 
não seria possível pelo sistema básico e convencional de odontologia desta cidade, não 
fosse uma parceria estabelecida com a Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, 13 
anos atrás, responsável inclusive pela campanha de prevenção do câncer bucal. 
Considera o Centro de Especialidades Odontológicas de Santa Terezinha uma conquista, 
cuja verba para sua instalação é federal e o prazo para edificação do CEO havia se 
esgotado e a cidade iria perder a verba, não fosse o prazo concedido pelo Governo 
Federal. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta que 
a pauta da Ordem do Dia contém 34 itens para votação, projetos dos vereadores, inclusive, 
sendo que apenas dois foram votados e chama a atenção para a produção desta Casa e 
defende o diálogo com o Executivo. Concorda com a sugestão do Vereador Cicote de ter 
uma sessão na terça-feira, prolongada, e, na quinta-feira, no plenarinho. Fala do gasto com 
funcionários e energia, sendo que apenas dois itens foram votados. Defende a realização 
de uma sessão mais prolongada por semana, na terça-feira, pois isso possibilitaria aos 
Vereadores ter mais tempo para discutir com o Executivo e tornaria os trabalhos mais 
dinâmicos, que é o que a população espera. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Lamenta por falas dissimuladas nesta Tribuna, uma vez que a 
administração do PT está na cidade há cerca de vinte anos e, apesar disso, culpam 
administrações passadas pelo descaso para com a cidade. São exibidas fotos do posto de 
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saúde na Rua Almada n. 749, Jardim Santo Alberto, local com problemas de rachaduras 
nas paredes e com alto risco àqueles pacientes. Indaga sobre grandes obras, concursos 
públicos, ONGs e a população espera melhorias, mas nada está acontecendo. Fala das 
reclamações dos munícipes sobre os exames de ressonância magnética. É exibido vídeo 
sobre o descaso no centro hospitalar municipal. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Parabeniza o Vereador Dr. Marcos 
Pinchiari pela sua fala quanto às próteses dentárias e comenta que encontrou amigo que 
recebeu prótese, um projeto de devolveu a dignidade a muitas pessoas. Fala que na obra 
do Estádio Bruno José Daniel, iniciada na última administração, foram roubadas seis mil 
cadeiras, mas agora a obra está avançada e o time já pode usufruir do próprio estádio. Diz 
que o Vereador Sargento Lôbo precisa ter mais sabedoria para fazer sua fala na Tribuna, 
desrespeitando inclusive o Executivo, pois enquanto foi atendido em suas demandas, 
apoiou a administração. Registra que os requerimentos do PT foram deixados de lado na 
última administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Inicia falando sobre a necessidade de discussão sobre a 
verticalização da cidade. Discorda que a distribuição de próteses dentárias garanta a 
dignidade das pessoas, pois o que de fato garante é que os próprios munícipes possam 
garantir seu acesso à saúde, evitando perder os dentes e tendo acesso ao tratamento. 
Critica também a distribuição de cinquenta mil carteiras de motorista, enquanto são 
deixadas de lado as reformas tributária, previdenciária, judiciária, política e do Código 
Penal, por isso propõe discussão de um modo amplo desses temas. Fala que não 
comemora a entrada de mais beneficiários no Programa Bolsa-Família, que não traz 
nenhuma dignidade a essas pessoas, apenas coloca as pessoas numa atitude passiva de 
pedir. Enfatiza que a luta deve ser para que as pessoas possam garantir suas 
necessidades e lutar. Questiona se há dentistas nas escolas municipais, uma política de 
promoção de saúde que, de fato, traz dignidade. Finaliza dizendo que quer travar essas 
discussões com o Vereador Montorinho, uma vez que é um ano de eleições e o debate 
deve ser nesse nível. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA).  Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove 
horas e seis minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e 
Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e 
pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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